



UJ Clasificados

compras EU

Suscríbete



# EL UNIVERSAL

Cartagena Regional Colombia Política Opinión Sucesos Deportes Económica Farándula Mundo Más secciones



Home > Opinión > Editorial



Editorial

## Verdad, ignorancia o mentira

"Tiene que despejarse la duda para que el país sepa si todo está correcto; o si, por el contrario, estaríamos ante un caso de ignorancia, o de mentira, o lo que sería peor, de estrategia culpable".



Escuchar Artículo

00:00

00:00



EL UNIVERSAL

31 de enero de 2023 12:00 AM

@ElUniversalCtg



No puede pasar desapercibido para el Gobierno nacional las graves imputaciones que la exviceministra de Energía, Belizza Janet Ruiz Mendoza, ha hecho contra la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez Torres, de quien fue su colaboradora hasta hace pocos días.

En la muy sonada entrevista que la exfuncionaria Ruiz Mendoza dio a la revista Cambio, señaló abiertamente que la ministra Vélez mintió al país al presentar informes falsos y designar a dedo, en juntas directivas, a ciudadanos que no cumplían con los requisitos técnicos pertinentes.

Los informes falsos estarían consignados en un supuesto estudio sobre las reservas de gas natural, denominado 'Balance de contratos de hidrocarburos y recursos disponibles para la Transición Energética Justa', relativo a los recursos gasíferos del país, documento que se ha usado desde diciembre de 2022 como soporte para la adopción de decisiones sensibles para la economía nacional.

La presunta falsedad tiene la potencia de ser demostrada no solo por los supuestos documentos que conserva la exministra Ruiz y que no ha revelado; podría sostenerse también de los abundantes pronunciamientos que han hecho destacados profesionales de las materias relacionadas con minas y energía, de entre los cuales se encuentran exministros, ingenieros y analistas especializados, que afirman enfática y coincidentemente, que el referido estudio adolece de veracidad técnica, lo cual daría cabida a la tesis de que, o sus cifras son falsas o acusa graves errores de interpretación o carecen de sustento técnico.

Es indispensable que el presidente Petro se pronuncie sobre el contenido de ese documento, así como de la conducta de la ministra Vélez; pero, especialmente, sobre las decisiones que se han adoptado a partir de la información que recopila ese informe, por los efectos extremos que han tenido en el valor de **Ecopetrol**, en la confianza inversionista, en la depreciación de nuestra moneda frente al dólar, y en la estabilidad de las finanzas públicas.

Sería conveniente, incluso, en aras de la transparencia, y para recuperar la confianza de ese Ministerio y de quien lo encabeza, que se designe una comisión de expertos independientes que analicen la situación y emitan una

### Más Leído

ene 31 - 15:44 Paseo millonario en Cartagena: extranjero asegura que se conocieron en una app

ene 31 - 15:13 ¡Aproveche! Jornada especial para sacar tarjetas de identidad y cédulas

ene 31 - 15:08 Policía lo captura cuando acuchillaba a su mujer: lo mandaron a la cárcel

ene 31 - 12:36 El drama de Erika Rubio: su niña murió en incendio causado por el padraastro

ene 31 - 17:20 Los citan, salen en fotos con hombres armados y después aparecen muertos

### MULTIMEDIA



opinión sobre todo lo que ha rodeado la corrección, aprobación y firma del referido documento.

Conviene, porque de tiempo atrás, en distintos foros y centros de discusión y pensamiento, hasta ciudadanos legos en estas materias, teníamos claro que las reservas para el consumo interno de gas no alcanzaban más allá de ocho años. Por eso, causó sorpresa el alegato de la ministra Vélez, en cuanto a que tales reservas podrían alcanzar hasta 2042.

Tiene que despejarse la duda para que el país sepa si todo está correcto; o si, por el contrario, estaríamos ante un caso de ignorancia, o de mentira, o lo que sería peor, de estrategia culpable.



Reciba noticias de El Universal desde Google News

TEMAS

NOTICIAS RECOMENDADAS

**EDITORIAL**  
Sustituyendo a la CREG  
ene 30 - 00:00

**EDITORIAL**  
A la calle  
ene 29 - 00:00

**EDITORIAL**  
Ciberfeudalismo  
ene 28 - 00:00

2 comentarios

Ordenar por **Más antiguos**

Agrega un comentario...



**Yesid Mahecha Guzmán**

En esto del manejo económico como en cualquier otro tema empresarial, está lo meramente técnico que manejan los subalternos y lo estratégico que es del resorte ejecutivo, propio de la alta gerencia. Hay que ver los puntos de vista de los miembros de la reserva federal en USA para definir tasas mensuales. Para ver su disparidad, a veces tan exagerada como en la polémica que existe en este caso.

Luego ventilar problemas internos al público, por un lado, sería poco éticos y por otro inconveniente, con los propósitos macro económicos del manejo político del gobierno Petro. Que ya sabemos (admitámoslo o no) es de marcada eco dependencia recesiva.

Como quien dice, de poco desarrollo y progreso para cuidar el planeta y reducir huella de carbono. De ahí la remarcada tendencia y fijación a recordarnos continuamente los subsidios, mínimos vitales y renta básica universal, para la "mondadez generalizada" que eso produce.

Me gusta · Responder · 13 h



**Yesid Mahecha Guzmán**

Ahora saltará más de uno a decir que eso afecta también a los grandes inversionistas, por no decir a los pudientes, ricos burgueses. Pues mirándolo con lupa para nada, por tener la facilidad de migrar de un nicho a otro, con la facilidad que dan las macro finanzas (acciones, divisas, títulos, valores, bonos etc).

Además les concentra más poder, control y mano de obra precarizada con borregos necesitados que harían lo que sea para no dejarse morir.

Porque los subsidios y mínimos vitales no alcanzarán para todos. "Intencionalmente" eso contribuiría al incremento de los fines progresistas como el aborto, la eutanasia, los hogares monoparentales (matrimonio gay y lésbico), animalismo, veganismo etc.

Como podría verse tendría sentido la política de eco dependencia recesiva para un "intencional anti-desarrollo políticamente incorporado (comunismo de élites)."

Me gusta · Responder · 14 h



**Gustavo A. Idárraga Celada**

SANTA PACHA BENDITA...TODO EN COLOMBIA ES "PRESUNTO".  
AHI ESANLAS COSAS ESCRITAS Y LO ESCRITO, ESCRITO ESTA. NO SON PALABRS QUE SE LLEVA EL VIENTO.  
NO QUEREMOS ACEPTAR QUE MUCHOS DE LOS MINISTROS Y NOMBRIENTOS DEL PRESIDENTE SON "FICHAS" DE SU JUEGO ADMINISTRATIVO.

ESTAN EN EL LUGAR EQUIVOCADO PARA PERJUDICAR A COLOMBIA, QUE ES EL OBJETIVO PRESIDENCIAL.  
SI LO DE LA VICEMISTRA DE MINAS Y ENERGIA ES FALSO, QUE LA DENUNCIEN Y CONDENEN.  
NO SOLO ELLA HA HABLADO, CLARAMENTE HAN DICHO QUE EL PRESIDENTE ESTA PAGANDO UN FAVOR AL PADRE DE LA MINISTRA FILOSOFIA...  
MENTIRAS SON LAS QUE SE NOS VIENEN...PERO COMO NO ESCUCHAMOS, NI QUEREMOAS VER...ESPEREMOS LAS OTRAS REFORMAS: LA DE LA SALUD...LABORAL...PENSIONAL ETC...SE TRATA DE UN ARROZ CON MANGO.

Me gusta · Responder · 12 h



**Yesid Mahecha Guzmán**

Perjudicar a Colombia mientras a la economía le vaya bien, es lo mismo que han hecho los presidentes predecesores. Y demuestre lo contrario.

Así es que no le arme tanta alharaca a Petro (y no somos petristas). Porque está haciendo el mismo trabajo en beneficio de la economía.

Que la economía beneficie a los grandes inversionistas y perjudique a los más mondados es otro problema. Para el que a Petro le importa un...

Mejor siga llorando. Para ver si "San Juan agacha el dedo."

Me gusta · Responder · 8 h



**Yesid Mahecha Guzmán**

Recuerda lo sucedido con el señor exministro de la Defensa del gobierno de Iván Duque, Guillermo Botero. Quien dimitió en medio de la polémica por la operación militar en que murieron varios niños...

Que ante la previsible moción de censura que lo destituiría prefirió dimitir por el honor militar. Y no darle gusto a la jauría de hienas izquierdistas que lo acorralaron.

Bueno, ahora la acorralada sería la ministra de minas y energía por falta de sagacidad política, que le sobra a Roy Barreras y el ministro del interior Alfonso Prada, los dos pilares que soportan la coalición de gobierno formada por el Equipo Colombia (financiadores) y Petro (títere).

Me gusta · Responder · 3 h

Plugin de comentarios de Facebook

Taboola Feed



**Te decimos en qué precio puedes vender tu auto.**

Cambia tu auto de forma segura en OLX Autos.

OLX Autos | Patrocinado

Cotizar ahora



**Hombres: use esto antes de acostarse**

Potente cápsula natural que puede ayudarte

Vigor360 | Patrocinado

Comprar ahora



**Atención: renuncia el abogado de John Poulos por graves motivos**  
El abogado del norteamericano comenzó la nueva jornada de audiencias preliminares renunciando a la defensa.

El Universal



Los hombres con falta de vigor deberían saber esto.

Vigor360 | Patrocinado

[Conoce más](#)

CARTAGENA  
REGIONAL  
COLOMBIA  
POLÍTICA  
OPINION  
SUCEOS  
DEPORTES  
ENTRETENIMIENTO  
TENDENCIAS  
MUNDO  
EMPRESAS

BLOGS  
CLASIFICADOS

INFORMACIÓN INSTITUCIONAL  
OFICINAS EL UNIVERSAL  
SUSCRIPCIÓN IMPRESA  
EPAPER – SUSCRIPCIÓN DIGITAL  
PAGUE SU RENOVACIÓN  
PERFILES PERIODÍSTICOS  
PAUTE CON NOSOTROS  
CONTÁCTENOS  
MANEJO DE DATOS  
POLÍTICAS DE PRIVACIDAD  
TÉRMINOS Y CONDICIONES

**EL UNIVERSAL**

